

surgentes. Ya está pedazo de animales, vayan a copar a ver si salen capados.

En Texcalyacac, cerca de Tlanguistongo, Mex., hubo un combate, cayendo dos rebeldes comunistas prisioneros de los lobos, los cuales fueron fusilados.

La artillería tomó parte en este encuentro, pues los cerros estaban coronados de rebeldes comunistas, quienes huyeron al comenzar el fuego.

Pues ellos no son de bolanin para dejarse asesinar con tal de que la prensa burguesa diga que son valientes, para que así se atreban a presentar batallas campales al uso militar.

La mayoría de estos rebeldes esperaba a los "feles" en Santa Marta, pero estos no llegaron por temor a los rebeldes que son numerosos y tienen buenas posiciones.

Numerosos grupos de rebeldes han comenzado a invadir el estado de Sinaloa. En una entrevista que tuvo el correspondiente de "El Imparcial" con el esbirro Inoz Ozuena este manifestó que había logrado aprender a los rebeldes Cándido y León Cañedo y Patricio Morales, siendo los dos primeros parientes del revolucionario Juan Cañedo.

El mismo esbirro dice que sostuvo varios combates en la hacienda de Pajarito con los rebeldes que comandaba "Pancho" quien resultó herido, huyendo para la hacienda de Macha.

Un grupo de rebeldes comunistas, emboscados en un punto cercano a la estación de Frailes, Puebla, hicieron una nutrida descarga sobre el tren de pasajeros.

Cerca de Ticuán, Mex., hubo un encarnizado encuentro entre estufidos gubernistas y comunistas, según declaraciones del esbirro que da la noticia los últimos cayeron en un emboscado y tuvieron algunos bajas.

Sábese que en los últimos días se han verificado algunos saqueos en algunas poblaciones de los estados de Durango y Sinaloa, además el servicio de correo de pacífico (perros) ha desahogado los planes de un levantamiento que debería tener verificativo el día primero del año.

La importante población de Atayucan, treinta millas de la capital de Mex., fue capturada por los rebeldes, quienes derrotaron la guarnición que defendía la plaza después de un sangriento combate, habiendo muerto veinte "mochos". Más tarde fueron enviados refuerzos para el lugar de la caen, los cuales fueron dispersos.

La línea ferroviaria entre México y Veracruz ha sido amenazada por los rebeldes y el gobierno ha enviado tropas para perseguirlos y proteger los trenes del intercomunicación. La comunicación ferroviaria entre México y Oaxaca ha sido obstruida. En la parte sur de México varios pueblos han sido tomados por los rebeldes, los cuales han incendiado; así como las estaciones y puentes que también han sido destruidos por el fuego.

En San Luis Potosí, una guerrilla de rebeldes trabaja activamente saqueando haciendas y ranchos.

El servicio secreto de El Paso, Tex., ha dado la noticia de que los rebeldes han "robado" varios caballos y mulas y sacrificado varias vacas pertenecientes al rancho de Ojitos en el norte de Chihuahua.

Se desmiente la noticia de que en el combate habido en la fábrica de Guadalupe, cerca de Peñón Blanco estado de Durango, hayan muerto treinta y cinco rebeldes. "La Nación" órgano del partido enfático refiriéndose a lo expresado, dice:

"Hay una notable contradicción entre el parte oficial y las noticias de fuente particular que se han recibido aquí (Durango); serán esas noticias que constan en carta dirigida a una persona respetable que reside en esta capital, los hechos pasaron de la manera siguiente: la partida del Indio Mariano llegó a la fábrica de Guadalupe, la cual saqueó e incendió, destruyéndolo por completo; después, los "bandoleros" se dirigieron a la casa principal, de la que derribaron a algunos muertos pretendiendo también incendiarla; pero no tuvieron tiempo de hacerlo por que en esos momentos llegó allí una fuerza del gobierno.

Los de la guarnición, que serían poco más de trescientos, hubieron teniendo antes un breve combate con las fuerzas del gobierno, quedando muertos seis de éstos en ese combate, donde murieron también 4 ó 5 de los del gobierno.

Se persiguió a los "bandoleros" y se les dio alcance a corta distancia de la fábrica, donde fueron muertos otros dos. Así, pues, según la carta, sólo ocho "bandoleros" murieron y no 35 como se dice en el parte oficial."

El movimiento reivindicador en el estado de Zacatecas es cada día más omnipotente. A más del incendio de Chalchihuites, hay que agregar lo siguiente: En "Las Puanas" y en "El Norcón," estancias de haciendas del Norte, los insurgentes que comanda el compañero Campos, que no ha muerto, como se ha dicho, ha cometido el delito de "depredaciones." La hacienda de "Abrego," ha sido nuevamente saqueada. En Ameca quemaron dos trojes de semillas y sacrificaron quinientas vacas. Los bandoleros que se dicen ser los dueños calculan las pérdidas en veinticinco mil pesos. Cornales cayó en poder de los rebeldes y la ciudad de Jerez, está amenazada por los mismos, quienes tratan de saquearla. El impotente gobierno del degenerado chato cada día se acerca más al borde del sepulcro.

Los rebeldes no permiten las elecciones.

De "El Imparcial," como lo siguen: "Un nuevo factor ha venido a complicar la situación electoral en el estado de Guerrero, los revolucionarios. Profusamente ha circulado en aquella entidad un manifiesto en el que se previene a las autoridades que por orden de Juan Andrew Almazán, no deberán efectuarse elecciones en el estado, tanto para gobernador del mismo, cuanto para diputados a la legislatura local y al congreso de la Unión. En el manifiesto, se dice expresamente que los votantes o autoridades que voten ó tomen participación alguna serán indirectos, en las elecciones, caerán, bajo la "ley de suspensión de garantías."

Del mismo periódico transcrito integro lo siguiente:

Por Orden de Em. Zapata Queda Suspendido el Pago de Toda Clase de Rentas Pertencientes a los Terrenos.

"Nuevas quejas han recibido los miembros de la diputación de Guerrero sobre el estado de la revuelta en aquella entidad. Numerosas cartas, telegramas y otros documentos que obran en poder de los "señores" diputados, serán llevados al "señor" presidente de la república; para que Este funcionario con datos fidedignos, pueda disponer lo conveniente para el mejor éxito de la campaña.

En una de las cartas de fecha más reciente, se dice que los rebeldes han establecido su cuartel general en los pueblos de Tetelilla, Mayalón, Almolonga y Coyautlán, sin ser molestados para nada por las fuerzas rurales ó de línea, que se limitan a guarnecer los poblados de cierta importancia, dejando a las haciendas y a los caseríos de centenares de habitantes completamente desamparados.

"Según la correspondencia que hemos tenido a la vista, los alzados se hallan mal armados, con monturas flacas. Fácilmente podría exterminarse, en ciertas regiones, estableciendo el sistema de columnas volantes."

"La situación de los agricultores no puede ser peor. Cuentan con escasos recursos auxilios que les puede prestar en ocasiones la fuerza del gobierno, que se hallan en las cercanías de poblaciones o poblados; pero los agricultores, retirados de los centros o en algunos lugares, carecen en absoluto de garantías y hallan a merced de los rebeldes. Estos han hecho circular un manifiesto en los que previenen a los "dueños" de las fincas que en caso de que cobren a los arrendatarios de tierras el monto de los arrendamientos, serán, sin más ni más, fusilados."

"A título de curiosidad insertamos copia de uno de esos manifiestos, que está firmado por un general y un coronel de las fuerzas revolucionarias."

"Tengo la orden de noticiar a usted que por orden superior del general en jefe de la revolución, Emiliano Zapata, quedará suspendido el pago de toda clase de rentas pertenecientes a terrenos. Solo queda autorizado para recoger lo de los bueyes y maíz comido. Lo demás hasta el triunfo de la revolución se buscará un arreglo satisfactorio para ambas partes. Advierto a usted que si por algún medio exige dicha renta, será castigado con la ley de suspensión de garantías. (Firmado) general Ascensión Barrera, Coronel Domitilo Cisneros."

La importante población de San Marcial, Son., cayó en poder de los comunistas Yagus, después de un redidísimo combate, en el que se dice hubo un crecidísimo número de muertos. La población fue enteramente saqueada.

El presidente municipal de Tepaltzingo, Mor., ha presentado una queja ante el gobernador del estado, manifestando que los diez y seis infelicitados campesinos que fueron fusilados por órdenes del esbirro Emilio Guillemin, eran hombres de bien, y que se encontraban dedicados en sus labores cuando fueron capturados." Esta es una prueba más de que los federales son impotentes y cobardes para hacerle frente a los propietarios que con fusil en mano desafían a la clase parasita y sus sayones al grito justiciero de Tierra y Libertad. Y por esto para que la hedionda y criminal prensa bandalica se ocupe en llamarlos; los grandes defensores de la "patria," asesinan hombres inermes a la sombra de la misma.

Los revolucionarios de la sierra norte del estado de Puebla, han seguido sembrando el descontento entre los campesinos de aquella región. Actualmente cuentan con innumerables compañeros, todos perfectamente armados. Últimamente presentaron combate a los "mochos" en la importante población de Amixtlán. El combate estuvo encarnizado, habiendo bastantes bajas por ambos lados. No dicen quienes triunfaron, pues si hubieran sido los federales, ya nos tuvieran sordos a gritos.

Entre "Agua Delgada" y Huentitán el Alto, estado de Jalisco, el correo que hace el servicio de Ixtlahuaca del Rio a Guadalupe, fue asaltado por los rebeldes.

En Tuxpan, Tepic, se sublevaron ocho soldados de los que guarnecían dicho lugar. Después de haber sembrado gran pánico en la población, se dirigieron a la sierra más inmediata. A última hora hemos sabido que estos rebeldes fueron asesinados por los "mochos" que comanda el salvaje y carnicero Martín Espinosa, quien la hace de jefe político. ¡Ojo, compañeros! ¡Ajusticia a ese animal!

Los rebeldes amenazan Puebla capital del mismo nombre. Estos rebeldes son los que dirige el revoltoso Gaudencio González Llave.

Se desmiente la noticia de que Blanco haya derrotado a los rebeldes; pues ese cobarde siempre que sabe donde se encuentran los rebeldes toma un distinto rumbo. Ni Salazar, ni Rojas, ni Caraveo, han sido derrotados, si así se asegura que en algunas escaramuzas hubidas, no con fuerzas de Blanco, sino con fuerzas de otros esbirros maderistas, los derrotados han sido estos. El esbirro Talamantes que la dragoneaba de coronel, fue fusilado por los rebeldes que comanda el rebelde Rojas.

El rebelde Campa, ha cruzado la línea divisoria nuevamente, con intención de unirse a los rebeldes.

En la plaza principal de Ciudad Juárez, un justiciero con puñal en mano desafiaba a los holgazanes políticos habiendo dado muerte a dos de ellos antes de caer atravesado por una bala que le arrebató la vida.

Las autoridades de Guanajuato y Michoacán creen que con la rendición de José Aguilera y once hombres que lo siguieron cuando pidió perdón a su papá Madero, se acabó la revolución.

Un considerable número de armas y municiones que el departamento de guerra y marina de Washington, envió a los bandoleros que residen en el estado de Sonora, fue capturado por mil buelguistas, mexicanos en el mineral de Ganana.

Los habitantes de la población de Huachinango, Puebla, se acaban de levantar en armas contra el desprestigiado gobierno del borrachín de Parras. Ignoramos si son expropiados ó simplemente políticos.

Cerca del mineral de San Pedro, Chihuahua, fue defendido un tren. También la línea telefónica fue destruida.

Cerca de Parral, Chihuahua, fueron derrotados los rebeldes orozquistas que comanda el cabecilla Bráulio Rodríguez.

El bandido "Avila" que la dragoneaba de jefe rebelde, se acaba de vender por la suma de cuatro mil pesos. Casi todos los que lo acompañaban se pasaron con la gente que dirige el rebelde Oropeza, pues no aceptaron la rendición.

Un grupo de cuarenta rebeldes se presentó en el pueblo de San Juan Coscomatepec, Ver., sosteniendo una escaramuzca con los rurales que guarnecían dicho punto; después se retiraron rumbo a la sierra llevándose todas las armas y caballos que encontraron.

El conocido rebelde Delfino Rosales, se acaba de levantar en armas en el estado de Zacatecas, lo que ha causado gran alarma entre los burgueses; pues es todo un revolucionario. Se cree que trata de unirse con Cheché Campos y Argumedo.

El bandido Pascual Orozco se encuentra en las cercanías de Ojinaga, Chihuahua, al frente de ochenta hombres y se dice que ha causado a los bandoleros chihuahuenses. Esta es una mujer que ha estado en varios combates y siempre se ha batido a la vanguardia, siendo la primera en dar la voz de fuego cuando era oportuno. Esta revolucionaria mostrábase ansiosa de hallarse en acciones constantemente; seducida por el estruendo de la fusilería y deslumbrada por el fulgor de los disparos de los cañones y enamorada de la simpática voz de la dinamita.

Casas Grandes, Chih., cayó en poder de los rebeldes orozquistas después de un sangriento combate, donde pelaron el ojo más de doscientos "mochos," habiendo caído algunos prisioneros, los cuales fueron fusilados en el acto. Los rebeldes recogieron: cañones, fusiles y bastante pólvora.

Cheché Campos y compañeros visitaron la hacienda de Buenavista, distante cinco leguas de Sombrerete, Zacatecas. Incendiaron parte de la casa principal, los carros, coches e implementos de agricultura. El maíz, el trigo y la harina los repartieron por los peones, llevándose un coche grande con cinco mulas.

El mismo día se le informó a la autoridad política, pero manifestó que no había suficiente resguardo para perseguir a los rebeldes. En la noche se quedaron en Calatrán, siguiendo sus avanzadas hasta el Arrenal, donde tuvieron un encuentro con las fuerzas que comanda el esbirro del Toro; los rebeldes perdieron cuatro compañeros y un carro cargado con dinamita. De allí se dirigieron a la hacienda de Santa Catalina.

A la capital del estado de México, constantemente llegan noticias alarmantes de la actividad que están llevando los rebeldes comunistas. La importante población de Valle de Bravo está plagada por gruesas partidas que recorren aquella región, saqueando las pequeñas poblaciones.

Declaraciones del esbirro Rioja acerca del movimiento de Durango. Dice: Varios individuos por medios violentos se han apoderado de los terrenos de Las Mercedes, los cuales cultivan como suyos y que con fecha reciente se han apoderado de nuevos terrenos de la misma hacienda, que peones de ella habían preparado para la siembra de trigo, y que los terrenos fueron sembrados por los mismos.

Más adelante dice que los mismos individuos se introdujeron por la fuerza a los sembrados de "Las Mercedes," pertenecientes a la misma hacienda y pizaron todo el maíz apropiándose y llevándose para sus casas.

El mismo esbirro dice que fusiló a Manuel Alvarez porque al cazar su casa en busca de maíz le encontró documentos que hacían aparecer que estaba complicado en la revuelta, encontrándose también algunas armas.

La "Nación," diario católico del cual tomo la noticia, refiriéndose a lo mismo, dice:

"Los demás aprehendidos (diez comunistas que fueron plagiados cuando se hallaban inermes) sabemos que han convenido en que se apropiaron de los terrenos de Las Mercedes; pero aseguran que son suyos y que les fueron dados por los señores Calixto Contreras y Severino Ceniceros desde hace varios meses, diciéndoles que esos terrenos eran de los pobres y no de la hacienda, siendo un individuo llamado Luis Riba, quien por orden de Contreras y Ceniceros, los puso en posesión de esos terrenos."

"En cuanto al maíz, se nos ha dicho que también confiesan los aprehendidos haberlo tomado pizcándolo en las labores, pues aunque ese maíz fue sembrado por la hacienda, dicen los presos que sus superiores les dijeron que podían disponer de todo el maíz porque aunque lo hubiera sembrado la hacienda, no era de esta, sino del pueblo."

"Parece que con motivo de estos hechos se va a armar gran estruendo, pues según se nos informa, las autoridades de Cuernavaca están practicando una averiguación dirigida principalmente contra el Administrador de Las Mercedes, a quien acusan de que el entregó a los presos."

"El 'Tribuna' de esta ciudad confirma la noticia del ajusticiamiento del bandido Blanco y catorce oficiales, así como 140 que perecieron en el combate ó fueron hechos prisioneros y después ejecutados."

En Capulhuac, Mex., hubo un combate en el que perdió la vida el hijo del presidente municipal, quien había hecho causa común con los rebeldes. Los rebeldes al grito de ¡viva viva! lanzado por los federales, contestaron con una descarga y gritando ¡viva Zapata! grito que significaba ¡viva la comunidad Libre! entablaron el combate, en el que perdieron un compañero y dos caballos.

Los terrenos de propiedad nacional, ubicados en Santa María Huasthuacán, fueron fraccionados aparentemente, resultando cuatrocientos lotes, los cuales se dividirán entre la gente pobre así que haya depuesto las armas y se someta al barbafo criminal gobierno. Para la repartición de dichos terrenos únicamente se espera que el ministro de Fomento señale la fecha, la cual en mi concepto llegará el 30 de Febrero.

Sábese que en el Norte de Guzmán, Chihuahua, hay veinticinco puentes quemados.

Compañeros: La Revolución Social en México es omnipotente; prueba de ello es que el ingeniero Santiago González, ha sido comisionado para fraccionar los terrenos de Santa María Huasthuacán, en pequeños lotes que se repartirán a los pobres; los constantes asesinatos de campesinos indios; los barcos de guerra en aguas mexicanas que con el pretexto de proteger las vidas e intereses de los bandidos Yankee causantes de la miseria, tratan de invadir la bella tierra de Anáhuac donde en estos momentos se juega el albur de libertad ó muerte.

Las amenazas de la invasión por el capitalismo internacional no nos arredra, preferimos morir en la hoguera producida por los disparos de los fusiles y la dinamita, a ser esclavos del capital.

Ricos: preparad vuestros pecuneros de cocodrinos para que el día que se os llame a la guillotina no mancheis el machete justiciero que arrancará de vuestros cuerpos vuestras cabezas de lobos.

Pobres: afilad vuestros machetes porque el día de levantar la guillotina anunciada por Zapata, no está muy lejos, y pronto nos divertiremos arrojando las inútiles cabezas de burgueses a semajanza del 93 en Francia. ¡Viva la guerra de Clases! ¡Mueran los ricos! ¡Viva la Revolución Social!

¡Abajo la autoridad! ¡Viva Tierra y Libertad!

A. NARQUISTA.

tes, los cuales se dividirán entre la gente pobre así que haya depuesto las armas y se someta al barbafo criminal gobierno. Para la repartición de dichos terrenos únicamente se espera que el ministro de Fomento señale la fecha, la cual en mi concepto llegará el 30 de Febrero.

Sábese que en el Norte de Guzmán, Chihuahua, hay veinticinco puentes quemados.

Compañeros: La Revolución Social en México es omnipotente; prueba de ello es que el ingeniero Santiago González, ha sido comisionado para fraccionar los terrenos de Santa María Huasthuacán, en pequeños lotes que se repartirán a los pobres; los constantes asesinatos de campesinos indios; los barcos de guerra en aguas mexicanas que con el pretexto de proteger las vidas e intereses de los bandidos Yankee causantes de la miseria, tratan de invadir la bella tierra de Anáhuac donde en estos momentos se juega el albur de libertad ó muerte.

Las amenazas de la invasión por el capitalismo internacional no nos arredra, preferimos morir en la hoguera producida por los disparos de los fusiles y la dinamita, a ser esclavos del capital.

Ricos: preparad vuestros pecuneros de cocodrinos para que el día que se os llame a la guillotina no mancheis el machete justiciero que arrancará de vuestros cuerpos vuestras cabezas de lobos.

Pobres: afilad vuestros machetes porque el día de levantar la guillotina anunciada por Zapata, no está muy lejos, y pronto nos divertiremos arrojando las inútiles cabezas de burgueses a semajanza del 93 en Francia. ¡Viva la guerra de Clases! ¡Mueran los ricos! ¡Viva la Revolución Social!

¡Abajo la autoridad! ¡Viva Tierra y Libertad!

A. NARQUISTA.

San Francisco. El compañero Carlo fue electo "chairman," J. H. Altonzo fue electo tesorero y secretario el que escribe estas líneas. Efectuamos nuestros minutos en la calle Stockton No. 1660.

Los minutos se verifican usando al idioma español, pues casi todos nuestros miembros hablan esa lengua aunque son de diferentes nacionalidades: españoles, portugueses, filipinos, mexicanos, puertorriqueños, cubanos y centro y sudamericanos. Hay más de 4000 trabajadores en la North Beach y siempre se habla el idioma español.

«Tenemos cuarenta miembros, pero si alguien organiza esta industria, podríamos tener los dos mil que se embarcan cada año para Alaska. He estado trabajando seis meses en esta organización y haciendo trabajos de propaganda en toda la ciudad de San Francisco. Yo aparezco ante los trabajadores a salario tres veces a la semana y hablo en los minutos callejeros en Broadway. A causa de mi actividad en el movimiento revolucionario, la "Alaska Salmon Packers' Association" me ha puesto en la lista negra, pero esto no me causa temor. Estoy todavía en la lucha, porque hay muy buenas oportunidades para organizar en estos momentos esta industria. Necesito ayuda para hacer progresar esta Unión. La junta local no puede hacerlo sola, porque su tesoro es pequeño. No olvidéis pues, ayudar a los trabajadores del salmón para que se organicen».

UN NUEVO GUERRILLERO. Ha nacido en San Gabriel, Cal., un nuevo revolucionario. Los padres son Jesús Rincón y Luisa L. Rincón. En este no tendrán el gusto los santos de poner sus asquerosos manitos ni de santificarlo, a nombre del supuesto Dios. Este niño llevará al nombre de Marte, entendiéndose que si cuando él crece no le gusta este nombre, está en su perfecto derecho en ponerse otro.

Nuestro saludo para el nuevo guerrillero!

Ingresos. BARRE, VT. P. Esterán por libros, \$2; POINTE, RICHMOND, CAL., R. Alvarez, 50c; ITALY, TEX., L. Vela, \$2; A. Vela, \$2; Antonio Vela, \$2; V. Vela, \$2; J. de León, 50c; WEIR, TEX., J. Martínez, \$1.40; SAN MARCOS, TEX., F. M. Barrios, \$1; SEADRIFT, TEX., E. Arizmendi, \$2; RED ROCK, TEX., J. C. Cárdenas, \$1.50; P. Cárdena, \$1.50; S. González, 25c; LOCKHART, TEX., P. B. Amaro, \$2; P. Longoria, \$2; KNIPPA, TEX., P. C. Vázquez, \$1; libros, \$5; WEIR, TEX., F. Anicura, 35c; F. Anicura, 50c; SANTA ANNA, TEX., R. M. Faj, \$1; MILES, TEX., J. López, \$2; LOMETA, TEX., R. Alvarado, \$5; GERONIMO, TEX., A. H. Sánchez, \$2; A. Manas, 50c; J. Cerna, 50c; VON ORMY, TEX., F. Sateceda, \$1.25; LORENA, TEX., Gumerinda M. Soto, \$1; HONDO, TEX., J. G. Guillermo, \$1; SHERWOOD, TEX., Trinidad P. de Ibarra, \$3; VERNON, CONN., I. Manzo, \$1; BRISTOL, COLO., J. Valdivia, 25c; PUENTE, CAL., A. Betancourt, \$2.50; FREDLANDS, CAL., B. Zamarripa, \$1; PLACENTIA, CAL., I. Zolorzano, \$1.10; PHOENIX, ARIZ., Por el Grupo PRAXIDIS G. Guerrero, 90c; J. S. Torres venta de Reg., \$1.75; THERMAL, CAL., F. Nava, \$2; MAR DE PLATA, ARGENTINA, Sociedad Juventud Moderna por venta de Reg. folletos y botones, \$23.44; IAGO, TEX., C. Márquez, 75c; R. Márquez, 75c; JULIANA de León, 75c; FREDERICKSBURG, TEX., M. Martínez, 50c, libros, 60c; COMO, TEX., Colecta enviada por el compañero Margarito Peña de nombre del Grupo "S. R. Pina," 50c; R. Vázquez, 25c; T. Gómez, 25c; M. Alvarez, 50c; F. Lozano, 25c; Un Rebelde, 25c; B. C. Dávila, 75c; F. López, 50c; J. C. Ramírez, 25c; S. Rocha, 25c; J. Camacho, 50c; A. Martínez, 25c; J. Palomino, 50c; P. Moreno, \$1.75; P. García, 50c; P. Hernández, 50c; E. N. Aguilera, \$1; F. Hernández, 25c; M. Hernández, \$1; J. Morales, \$1; E. G. 50c; REAGAN, TEX., M. Quesada, 25c; LOHN, TEX., J. S. Román, \$1; AUSTIN, TEX., A. G. Sandoval, \$1; KARNES CITY, TEX., J. Gómez, \$2; GONZALES, TEX., F. Soto, \$2; CALVERT, TEX., Colecta enviada por el compañero Ladislao González, L. González, 25c; E. López, 50c; E. Cerda, 25c; F. Reyna, 50c; L. Castillo, 15c; C. Esparza, \$1; G. Castro, 50c; G. Lara, 25c; Un Libertador, 25c; F. Rodríguez, 25c; G. González, 25c; J. Torres, 50c; McDADE, TEX., Colecta enviada por el compañero Odilón Cazares, D. Peña, \$1.50; Un Libertador, \$1.50; L. Cerna, 50c; P. S. Rangel, 50c; J. S. Aragón, 25c; libros, \$1; M. Escamilla, 50c; P. Aragón, 25c; A. S. Rangel, 2c; M. M. Rubio, \$1; GURLEY, TEX., E. Salas, 75c; libros, \$2; F. Hernández, 25c; CHILTON, TEX., Colectado por el compañero T. Velázquez, E. Reyna, 50c; S. Martínez, 50c; N. Ortiz, 50c; LEON JUNCTION, TEX., A. Guillot, 50c; LEON JUNCTION, TEX., L. Menéndez por botones, 30c; F. de la Rosa, 40c; P. Cárdena, 25c; KYLE, TEX., R. Bargas, \$1; N. Partida, \$1.20; R. N. Partida, \$1.20; P. Reyna, 50c; T. Reyna, 40c; CIUDAD, H. E. Egoistrom, \$1; SILVER CITY, N. MEX., R. García, \$2; PUENTE, CAL., F. Lucio, \$3.50; SONORA, ARIZ., R. Nájera, \$1; LAKESIDE, CAL., M. Fernández, \$1; B. Ramos, \$1; F. R. Cano, \$1; I. Smith, \$1; G. V. Ramírez, \$2; CIUDAD, J. Valdez, 10c; NEW YORK, N. Y., Colecta hecha por el compañero Francisco Macceira: F. Macceira, \$1; A. Vázquez, 25c; P. Gamíndez, 50c; J. Dopico, 25c; P. Vidal, 15c; M. Iglesias, 10c; A. Martínez, 25c; J. Ponsada, 50c; J. González, 25c; I. Fernández, 50c; J. Fernández, 10c; J. Ermo, \$1; J. Iglesias, \$1; B. Serra, 25c; J. Joaquín, 50c; J. Agustín, 25c; A. Bernat, 25c; SAN JUAN, P. RICO, J. Bravo, \$1.25; JACKSONVILLE, FLA., Colecta enviada por el compañero Alfredo R. Márquez a nombre del Grupo "Guerra ó Muerte," \$3; NEW PALM, N. Y., A. Vázquez, 60c; botón, 10c; ANTHONY, N. MEX., M. C. Valenzuela, 50c; MEBRIDIAN, CAL., J. Fernández, \$1.70; libros, 30c; SONORA, ARIZ., R. R.

Mendivil, \$2; LA MARQUE, TEX., Colectado por el compañero F. Ortega: Un Español, 50c; Un Simpatizador, \$1.25; E. Velázquez, 15c; Otro Simpatizador, 50c; S. Ortega, 50c; LORENA, TEX., Luisa G. Soto, \$1.12; Gumerinda M. Soto, 20c; SAN ANTONIO, TEX., F. Vaca, \$2.20; SAINT PAUL, TEX., F. Castillo, \$2; CIUDAD, Venta en un mitin por B. Lara, \$1.40; N. Becerra, \$1; ALAMEDA, CAL., H. Jantzen, 50c; A. Lillo, 50c; TRUCKEE, CAL., A. Acarregui por libros, 30c; MERCED, CAL., C. Slavick, \$1; SAN GABRIEL, CAL., R. A. Gamboa por libros, 60c; A. Cisneros, 50c; J. Cisneros, 50c; SHERWOOD, TEX., C. Sosa, \$1; E. Sosa, \$1; S. Sosa, \$1; SAN MARCOS, TEX., P. Barrios, \$1.10; P. Martínez, 50c; DEL RIO, TEX., A. E. Garza, \$5; DEL VALLE, TEX., G. Martínez, \$2; BUDA, TEX., T. Castañeda, \$2; F. Castañeda, 50c; ELMEN DORE, TEX., J. Maldonado, \$2; J. Maldonado, \$2; BRACKEN, TEX., P. S. Ibarra, \$1; CIUDAD, T. Navarro, 50c; SAN GABRIEL, CAL., A. Rincón, \$2; J. Rincón, \$1.25; E. Estrada, \$1; LELAND, ORE., R. Guerra, \$1; HUNTINGTON BEACH, CAL., C. M. Ramírez, \$1.50; D. Ramírez, \$1; STANTON, ILL., C. Kurnik, \$1; EL CAJON, CAL., P. Flores, \$1; A. Flores, \$1; FORD, KANS., B. Meléndez, \$1; CIUDAD, Colecta por Blas, \$1.05; venta de folletos, 10c; GARDIFF, CAL., F. Chavarría por folletos, 60c; REAGAN, TEX., L. Cortez, 60c; COPPELL, TEX., J. S. Durán, \$1; EL PASO, TEX., J. C. Artellano, \$2.26; SAN DIEGO, TEX., A. Franco, \$1; BRIDGEPORT, TEX., A. Vázquez, \$1; MOORE, TEX., S. Franco, \$1; VON ORMY, TEX., S. Hernández, \$2; DALE, TEX., C. Partida, \$1; SEGUIN, TEX., C. Cárdenas, 50c; WEIR, TEX., Colecta enviada por el compañero Juan Segovia a nombre del Grupo "Tierra y Libertad," \$7.45; SAN ANTONIO, TEX., J. I. Castillo, \$2; HOUSTON, TEX., R. Cardona, \$1; CALVERT, TEX., L. Villegas, \$1; G. Castro, \$1; E. López, 50c; ARTESIA, N. MEX., J. J. Ramírez, 20c; CIUDAD, H. Espinosa, 50c; A. García, \$1; SAN GABRIEL, CAL., F. Gamboa, \$1; Refugio C. Rincón, \$1.25; PARADISE, ARIZ., Pantaleon Espinoza, \$2; MESA, ARIZ., L. Elias, \$1; FARMERSVILLE, CAL., V. H. Aguilar, \$3; SAN MARCOS, TEX., L. González, \$1; J. A. González, \$1; B. Ayala, \$1.10; M. González, \$1; C. González, \$2; libros, \$3; MIGUEL, TEX., C. Cantú, \$1; POWLER, TEX., B. Escalante, \$2; CIUDAD, T. F. Cortero por periódicos, \$2.05; MONTERREY, N. L., MEX., Una compañía, 70c; LONG BEACH, CAL., R. Hernández, \$2; GLENDORA, CAL., S. Mirales, 25c; SAN MARCOS, TEX., D. Pérez por libros, \$1.25; FREEPORT, TEX., M. E. Silva por libros, \$3; LA PRYOR, TEX., I. R. Diaz, \$1; BROWNVILLE, TEX., Colecta enviada por el compañero Aniceto Pizabañ: P. Pizabañ, \$2; Adela G. de García, 25c; Cecilia P. Vda. de Gómez, 25c; B. Galván, 35c; F. Campos, 50c; B. Galván, 25c; J. M. Zamora, 50c; venta de botones, 25c; POWLER, TEX., C. Guillén, 25c; M. Guillén, \$2; P. Guillén, \$2; CHINA SPRING, TEX., D. Martínez, \$2; KARNES CITY, TEX., A. Vázquez, 25c; CIUDAD, R. Durán, \$2; CROSS PLAINS, TEX., J. L. Salinas, 50c; VASSAR, KANS., J. C. Durán, 10c; BUFFALO, TEX., E. Gómez, 15c; BISBEE, ARIZ., Colecta de tres compañeros, \$5; TEMPE, ARIZ., Colecta enviada por el compañero L. B. Beca a nombre del Grupo "Emancipación Social," J. P. Bajaca, 50c; O. Ruiz, 25c; J. M. Ruiz, 50c; S. Valenzuela, \$5; Josefina M. López, 10c; Josefina B. Valenzuela, 15c; I. Luna, 10c; F. Valenzuela, 25c; E. Sinochua, 50c; M. Valenzuela, \$5; Carmen de Ruiz, 25c; Total, \$268.69.

De NEW PALTZ, N. Y., Alfonso Vázquez donativo para "Tierra y Libertad," 30c.

SUBSCRIPCION PARA "BRAZO Y CEREBRO"

Suma anterior, \$15.00; CIUDAD, H. Egoistrom, 25c; P. Coria, 15c; G. Alegria, 25c. Continúa abierta la suscripción.

PARA EL DEFICIT. WAXAHACHIE, TEX., Colecta enviada por la compañera Clara Castellanos: Clara Castellanos, 25c; T. Morales, 50c; P. Morales, 50c; T. Morales, 50c; A. Sánchez, 50c; M. Castellanos, 25c; DEL VALLE, TEX., G. Martínez, \$1. Total, \$35.00.

PARA CUBRIR LOS GASTOS OCASIONADOS POR EL NUMERO ESPECIAL. SEATTLE, WASH., J. Gibbons, 25c.

GASTOS DEL 6 AL 15 DE ENERO, 1913.

Tiro de 11,000 ejemplares, \$105.65; fomento, \$25; renta de casa, \$18; abono al Overfell's, \$2; por un cliché, \$2; estampillas para correspondencia y extranjero, \$20.50; 3,000 números del número especial, \$44.25; depósito en el correo, \$5; cliché de un trabajo especial, \$5; tranvia y periódicos, \$2; para la asistencia de los compañeros de la oficina, \$7; renta de casa para Lara, \$7.25; sobres, \$1.80; a María para medicinas, \$3; a Berriozabal, \$1; a Tejel, \$1; a Gaitán, \$3. Total, \$253.43.

CORTE DE CAJA. Déficit anterior, \$2,425.26. Gastos, 253.43. Entradas de cuotas, suscripciones ó donativos, \$268.65. Entradas para el déficit, 3.50. Entradas para el número especial, 25. Déficit hasta el 15 de Enero de 1913, 2,406.31.

Sumas iguales, \$2,678.71 \$2,678.71. TEODORO M. GAFFAN.

INDAGATORIA. Se desea saber el paradero de Francisco Gutiérrez, quien estaba en Phoenix, Ariz., en Noviembre de 1912. Todo informe que se envíe dirijase a Valentín Gutiérrez, oficina